

MADURANDO

Adaptada por Paulina Gormaz de Olmos

Editada por Juany Muñoz de Harbert

Enseñanza del boletín semanal del 30 de marzo de 2007

Madurar: Adquirir pleno desarrollo físico e intelectual y espiritual.

No somos como el cura Gatica que predica y no practica.

El trabajo ministerial (por llamarlo de algún modo) no lo podemos separar de nuestra vida. Nuestra vida incluye el trabajo ministerial y tenemos que ser consecuentes y vivir lo que enseñamos.

Soy el conjunto mayor: hija de Dios y tengo varios subconjuntos, donde cumplo diferentes roles pero todos estos subconjuntos pertenecen al mayor y tienen las mismas propiedades.

1 Timoteo 4: 14-16

- 4:14 No descuides el don que hay en ti, que te fue dado mediante profecía con la imposición de las manos del presbiterio.
- 4:15 Ocúpate en estas cosas; permanece en ellas, para que tu aprovechamiento sea manifiesto a todos.
- 4:16 Ten cuidado de ti mismo y de la doctrina; persiste en ello, pues haciendo esto, te salvarás a ti mismo y a los que te oyeren.

Aprovechamiento. Un avance notable a un estado mejor.

Nuestro trabajo es meditar, dice en inglés, permanecer. Luego el aprovechamiento es a todos.

Tenemos dos dioses, el Dios creador de los cielos y la tierra y padre de Jesucristo, y el dios de este mundo el diablo. El diablo, a través de los grandes amos de este mundo, que no son precisamente los gobernantes sino los grandes capitalistas, millonarios o grupos capitalistas; dirigen países, dirigen personas, personas acostumbradas y educadas a no pensar, educadas ¿por quién? por estos grandes capitalistas que manejan el cine, la información, manejan en algunos aspectos países y somos educados a no

pensar. Un ejemplo de muchos: la moda de escuchar música, los jóvenes siempre están consumiendo, no tienen tiempo para pensar ya que cuando pudieran pensar en el trayecto de la casa al estudio se ponen sus audífonos y consumen música. El problema no es la música. Acá el problema es la moda de cada vez que viajas es escuchar música, en Chile es la moda.

Yo les pregunto: cuándo tienen tiempo de pensar, en la casa: comer, ver TV y el computador. Sin darnos cuenta, somos guiados por estos amos del mundo sólo a consumir para llenar sus bolsillos; recibimos sin pensar, sin analizar. Pero Dios nos llama a madurar a pensar, estamos en este mundo pero estamos sentados en los lugares celestiales con Cristo Jesús, recibimos la Palabra de Dios pero tenemos que darnos tiempos de meditar en ella, para profundizar para madurar.

Otro ejemplo entre muchos que pudiera nombrar, por cuánto tiempo la literatura, la prensa, el cine nos ha tergiversado la figura masculina; siempre las heroínas son las mujeres, el varón para realmente profundizar en su rol de hombre sólo tiene La Palabra de Dios. Quién está detrás de esto: el diablo. Él quiere a un varón muy por debajo de lo que quiere Dios, si destruye la imagen del hombre, destruye el matrimonio, destruye la imagen visible del misterio (el hombre cabeza....)

Volviendo a 1Timoteo 4:15 aprovechamiento, en el Griego es prokope.

Filipenses 1:12 Quiero que sepáis, hermanos, que las cosas que me han sucedido, han redundado más bien para el progreso del evangelio (progreso), prokope

Filipenses 1:25 Y confiado en esto, sé que quedaré, que aún permaneceré con todos vosotros, para vuestro provecho y gozo de la fe (provecho)prokope

Estamos unidos. Somos un cuerpo que nos ayudamos mutuamente pero nosotros ponemos la primera acción: permanecer en la doctrina y meditar en ella, que es pensar en ella....sobre toda cosa guardada guarda tu corazón porque de él mana la vida. Tú derramas palabras de vida y eso aprovecha a todos los que estén a tu lado.

Efesios 4:16

de quien todo el cuerpo, bien concertado y unido entre sí por todas las coyunturas que se ayudan mutuamente, según la actividad propia de cada miembro, recibe su crecimiento para ir edificándose en amor.

El amor se manifiesta en acciones divinas, experiencias divinas, lo que nos lleva a todos a madurar.

Hay una gran diferencia entre edad y madurez.

Edad tiene que ver con cantidad de tiempo y madurez con la calidad de las experiencias (vivir con calidad es vivir según la voluntad de Dios entonces la calidad de tus experiencias determinan tu madurez) permanecer, meditar, cuidar nos lleva a tener experiencias de vida con calidad, tenemos el sello de calidad de Dios.

No todo adulto es maduro, la madurez es determinada por la capacidad de tomar decisiones adecuadas y hacer distinciones adecuadas y saber mirar la vida desde la perspectiva espiritual (hay muchas cosas que no debemos olvidar por ejemplo: existe una competencia espiritual, el perdón es la voluntad de Dios, el amor de Dios toma la iniciativa etc. etc.)

Nuestra visión es madurar luego mi esposa e hijos y aquellos que participan de la comunión en mi hogar.

Filipenses 1:9-11

- 1:9 Y esto pido en oración, que vuestro amor (ágape) abunde aun más y más en ciencia (pleno conocimiento) y en todo conocimiento, (juicio, criterio percepción, inteligencia)
- 1:10 para que aprobéis lo mejor, a fin de que seáis sinceros e irreprensibles para el día de Cristo,
- 1:11 llenos de frutos de justicia que son por medio de Jesucristo, para gloria y alabanza de Dios.

Queremos que nuestros esposos o esposas tengan pleno conocimiento, que tengan buenos juicios, criterios y percepción de lo que les acontece, queremos que abunden más y más en amor.

Bueno Dios quiere lo mismo para nuestras ovejitas y para nuestras familias y para nosotros mismos.

Somos llamados a madurar y ayudar a que otros maduren.

Veremos 6 categorías donde necesitamos hacer distinciones adecuadas y tomar buenas decisiones. Para ser hombres y mujeres maduros.

1- actividad o ministrar

No toda actividad es ministrar, ministrar es servir a otros.

A menudo las actividades se contraponen a ministrar ejemplos.....

Tener una comida, donde la comida toma prioridad por sobre el ministrar, ayudar o llevar a madurar.

Cada vez que hagamos una actividad debiéramos preguntarnos qué queremos. Qué queremos lograr, por qué lo hacemos, tiene que haber un fundamento una razón por la cual hacemos lo que hacemos. En nuestras familias debiera ser lo mismo y como cada familia es diferente cada comunión es diferente cada país es diferente no tenemos que imitar conductas ni formas. Trabajar con Dios permite que Dios te inspire. Escucha a los que participan contigo en la comunión, escucha a tu familia (esposa e hijos) Tu servicio no es al azar. Tu servicio requiere de tu pensamiento, se recuerda que es importante pensar, pensar en bendecir, en ayudar en liberar. Pasa tiempo a solas con Dios (no puedes pasar todo el día consumiendo, comida, tv, internet), pregúntale a Dios qué hacer para ministrar, qué hacer para bendecir, ayudar.

Veamos cómo se conducía Pablo:

La actividad no se detalla mucho si se detalla cómo ministraba

1 Tesalonicenses

- 2:7 Antes fuimos tiernos entre vosotros, como la nodriza que cuida con ternura a sus propios hijos.
- 2:8 Tan grande es nuestro afecto por vosotros, que hubiéramos querido entregaros no sólo el evangelio de Dios, sino también nuestras propias vidas; porque habéis llegado a sernos muy gueridos.

Tiernos!!!!: amables, afables, dulces, suaves templados, apacibles moderados, diplomáticos.

Nodriza: su trabajo es cuidar bebés, pero aquí habla incluso de sus propios hijos. Qué ternura nos pide Dios para tratar a la gente.

Podemos llenar de actividades el calendario pero estarán o suplirán las necesidades, glorificaran a Dios?????

A un esposo le dijeron que una vez a la semana tenía que salir con su esposa, fielmente lo hace pero ¿estará supliendo las necesidades de su esposa? O es sólo una actividad semanal que hace como una rutina? No es la actividad lo importante, la actividad es un medio, es una herramienta para

ministrar. Con la comunión es lo mismo, lo principal es suplir necesidades no la actividad. Una frase muy buena de VP Wierwille: "no te fosilices en sistemas."

No imites...cada comunión es diferente como cada familia, como cada hijo, como cada país. Dios trabajará en nosotros para ministrar bien su amor y su poder. Por lo tanto no podemos copiar actividades.

Necesito tener mi matrimonio, mis hijos, mi trabajo, todo gordito, todo ordenado para tener libertad para servir más allá de mi familia inmediata; y el hogar es una muy buena escuela: tal como yo pienso en bendecir a mi esposa, a mi hijos del mismo modo lo hago con los que vienen a mi hogar.

2- PRINCIPIOS O MÉTODOS:

Los métodos pueden cambiar pero los principios nunca.

La armadura de Saúl no funcionó con David cuando se enfrentó con Goliat.

David enfrentó a Goliat con lo que se sentía cómodo.

Los métodos deben adaptarse al hombre.

En David el método cambió, pero no el principio de valentía y determinación y convicción.

En nuestro hogar tenemos principios divinos pero los métodos para enseñarlos varían de un hijo a otro. Lo mismo con una comunión a otra, de un país a otro, los métodos que ellos ocupan pueden no funcionar con nuestra idiosincrasia y cultura. Por ejemplo en USA.

Los principios son las raíces que no pueden ser sacudidos por cualquier viento de doctrina. El principio del amor, del tratar con ternura, el principio del perdón, etc. etc. Los métodos para vivir esos principios y enseñarlos pueden variar y varían.

3-POPULARIDAD O ÉXITO

Tenemos un pequeño control sobre nuestra popularidad, pero tenemos un gran control sobre nuestro éxito.

Nuestro éxito está determinado sobre nuestra meditación y obediencia a su Palabra.

Josué 1:7,8

1:7 Solamente esfuérzate y sé muy valiente, para cuidar de hacer conforme a toda la ley que mi siervo Moisés te mandó; no te apartes de ella ni a diestra ni a siniestra, para que seas prosperado en todas las cosas que emprendas.

1:8 Nunca se apartará de tu boca este libro de la ley, sino que de día y de noche meditarás en él, para que guardes y hagas conforme a todo lo que en él está escrito; porque entonces harás prosperar tu camino, y todo te saldrá bien.

Nuestra primera preocupación debiera ser lo que quiere Dios no lo que quiere la gente.

Lo que hago en privado es igual de importante a lo que hago en público.

Somos consecuentes. Soy guiada por la voluntad de Dios en privado, con mis hijos, mi esposo, mis hermanos en Cristo

2 Corintios

10:12 Porque no nos atrevemos a contarnos ni a compararnos con algunos que se alaban a sí mismos; pero ellos, midiéndose a sí mismos por sí mismos, y comparándose consigo mismos, no son juiciosos. 10:18 porque no es aprobado el que se alaba a sí mismo, sino aquel a quien Dios alaba.

¿Transamos principios por ser populares con nuestras familias espirituales, familias de sangre? Noooooo, ¿no corrijo para no caer mal?

José busco el éxito con María, no buscó ser popular saliendo una noche fría con Jesús, hombres!!! no busquen la popularidad en sus familias busquen el éxito.

Recuerdan somos tiernos, buscamos bendecir suplir ayudar, liberar pero no transamos principios, no buscamos la popularidad.

4- OPINION O CONVICCION

El prejuicio es adquirido es ciego y peligroso,

"de entrada me cayó mal, no sé, lo vi y no sé....lo encontré pesado," opiniones basadas en prejuicios provienen de tu educación, cultura, medio ambiente en el cual te criaste, haces una opinión errada por tus prejuicios.

La convicción es por el conocimiento que tienes de la verdad.

Cuando te enfrentas con alguien que está en desacuerdo contigo.

- tú muestras tu madurez según como reaccionas a esa persona
- -si eres maduro: eres abierto y manso a la verdad que te exponen
- -si eres inmaduro: creerás que tienes siempre la razón

Tú andas por la vida por tus convicciones que tienes de la verdad no por tus opiniones basadas en tus prejuicios de persona o situaciones (no te puede molestar alguien por cómo se viste, cómo se peina o por sus gustos etc.)

Tendremos diferencias pero mantenemos la unidad, pero debemos tener un corazón dispuesto a cambiar y dejar de lado los prejuicios que no nos dejen considerar lo que nos estén diciendo.

5- ACTUAR O REACCIONAR

Hombres actúan, niños reaccionan. Hay reacciones buenas como reaccionar al tocar algo caliente, pero si siempre reaccionamos seremos víctimas de las circunstancias.

Nosotros debiéramos conocer nuestras debilidades como nuestras fortalezas, de ese modo sabremos cómo controlar el no reaccionar. Sabemos en qué situaciones reaccionamos, (por ejemplo si sabemos que somos prejuiciosos, o cuando tengo hambre reacciono o cuando tengo un problema económico)

Como nuestro oponente conoce nuestras áreas débiles nosotros debemos ser vigilantes en esas situaciones de debilidad para no reaccionar, una buena escuela es en el hogar en la relación matrimonial o parental.

Algo muy interesante de aprender es escuchar sin interrupción.

Proverbios 18:13 Al que responde palabra antes de oír, Le es fatuidad y oprobio.

Fatuidad, locura, vergüenza.

Tenemos que pensar con nuestra mente, no con nuestras emociones.

Somos condicionados por la Palabra, no nos quejamos por las circunstancias.

La inmadurez se nutre de excusas, pucha tenía hambre, pucha tuve un mal día por eso reaccioné así, disculpa... la familia es una buena escuela para madurar .

La madurez se nutre en los desafíos. A pesar de....la excusa... decides actuar de acuerdo a la voluntad de Dios.

Un ministro maduro sabe dónde va y aquellos que lo siguen saben quién es, cómo se conduce. Saben que no reacciona...

6- DICTADURA O LIDERAZGO.

Un líder conduce su vida de servicio dependiendo de la humildad, de la oración y del amor.

Un dictador depende de la presión, de la fuerza y del temor.

Un líder va delante y alienta. Un dictador va detrás y maneja.

Conste que esto también es para un padre, madre, esposo, esposa o jefe etc. Los principios no cambian, recuerdan los vivimos en todos nuestros roles.

Un líder lidera a través del servicio, un dictador espera que otros lo sirvan.

Un líder se regocija cuando Dios se lleva la gloria y otros el honor. Un dictador toma ambos, el honor y la gloria.

Un líder edifica a la gente. Un dictador la usa y los desecha cuando ya los ha estrujado.

¿Qué clase de gente atraemos?

Un dictador necesita "gente pequeña" que necesita la seguridad y la popularidad de un gran hombre (recuerdan no buscamos la popularidad).

Un dictador necesita personas que estén dispuestas a perder su propia identidad, pero que alimenten el ego de este dictador.

Un líder que sirve, necesita gente que crea en su causa y que quiera trabajar junto a él.

No quiere que la gente pierda su identidad y todos lo imiten. Quiere gente que crezca bajo su ministerio. Quiere edificar otros ministros (un dictador nunca edifica otros líderes).

Conclusión

Necesitamos madurar como ministros, como esposos, padres.

La madurez viene de las experiencias divinas, no de la edad.

Abraham Lincoln decía: "no son los años de tu vida los que cuentan sino la vida en tus años".

Si escogemos hacer la palabra y la voluntad de Dios en nuestra vida, maduraremos más allá de nuestros años.

Colosenses

- 1:25 de la cual fui hecho ministro, según la administración de Dios que me fue dada para con vosotros, para que anuncie cumplidamente la palabra de Dios,
- 1:26 el misterio que había estado oculto desde los siglos y edades, pero que ahora ha sido manifestado a sus santos,
- 1:27 a quienes Dios quiso dar a conocer las riquezas de la gloria de este misterio entre los gentiles; que es Cristo en vosotros, la esperanza de gloria,
- 1:28 a quien anunciamos, amonestando a todo hombre, y enseñando a todo hombre en toda sabiduría, a fin de presentar perfecto en Cristo Jesús a todo hombre;
- 1:29 para lo cual también trabajo, luchando según la potencia de él, la cual actúa poderosamente en mí.